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El PROCESO DE LAS AUTONOMIAS 



El Ayuntamiento alcalaíno apoyará el proceso 
autonómico para la pro\/inr:ia de Madrid 

Cuando estas líneas vean la luz, la Corporación Municipal habrá cele
brado un Pleno Extraordinario convocado para el pasado día 30 de julio, 
en el que se decidirá el respaldo alcalaíno a la iniciativa autonómica. Entre 
los acuerdos referentes a la autonomía tomados en el Pleno Ordinario, ce
lebrado el día 15, destacan, además de la celebración del Pleno Extraordi
nario, la realización de dos jornadas de debate durante los pasados días 22 
y 24 de julio y la impresión de un folleto explicativo sobre la autonomía, 
sus ventajas, sus posibles efectos sobre Alcalá, etc. Es muy posible, quizá 
ya sea una realidad, que la Corporación Municipal, amparándose en múl
tiples razones históricas, culturales, económicas, etc.,· solicite que Alcalá 
sea la capital de la región autónoma de Madrid. Como contribución al 
necesario debate clarificador sobre el proceso autonómico, la Redacción de 
ALCALA HOY ha incluido en las páginas de este mismo número una mesa 
redonda con los responsables de los partidos políticos. 

EL AYUNTAMIENTO, CONTRA LA 
CELEBRACION DEL 18 DE JULIO 

Antes de entrar en el tratamiento 
del Orden del Día (que contenía un 
total de 22 puntos), la Alcaldía pre
sentó como moción de urgencia un 
proyecto de declaración en el que el 
Ayuntamiento protesta enérgicamen
te por la celebración de una fecha 
trágica y sangrienta para nuestro 
pueblo y se solidariza con la actitud 
adoptada por la Diputación Provin
cial de Madrid y el Ayuntamiento de 
Guadalajara al denegar la autoriza
ción para que fuesen utilizadas, con 
este motivo, las Plazas de Toros de 
su propiedad. Asimismo se solidari
za con las entidades ciudadanas, par
tidos políticos y Ayuntamiento de 
Aranjuez, que han condenado la ce
lebración en la Plaza de Toros de 
aquella ciudad. 

ACUERDOS POR UNANIMIDAD 

Aunque algunos de los puntos re
sultaron muy laboriosos en su dis
cusión, muchos de ellos eran propi
cios a ser aprobados finalmente por 
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Carlos Alcalde 

unanimidad, dado que ninguno de 
los partidos en el consistorio los 
cuestionaba frontalmente, aun cuan
do sí que se introdujeron diversas 
matizaciones. Sin contar los acuer
dos referentes a obras de infraes
tructura, los puntos aprobados por 
unanimidad fueron un total de sie
te. Estos son: 

Realización, a cargo de catedrá
ticos de la Facultad de Ciencias 
Económicas, de un estudio eco
nómico ele la comarca y sus 
perspectivas de desarrollo en 
el futuro. Este estudio se apro
bó por la existencia de un com
promiso anterior de la Corpo
ración contraído cuando se ela
boró el informe sobre el des
empleo en la ciudad. El coste 
del estudio es de unas 900.000 
pesetas, a las que hay que aña
dir una subvención de 500.000 
pesetas que dará el Ayunta
miento para la creación y pues
ta en funcionamiento de un 
Instituto de Estudios Econó
micos ligado a la Universidad. 

- Aumento de un 3 por 100 en 
las retribuciones de los traba
jadores municipales y equipa
ración de sueldos entre los con
tratados y los fijos, en cumpli
miento de lo estipulado en el 
convenio colectivo. 

Contratación, por sustitución, 
de un auxiliar administrativo. 
Proceso de mecanización del 
padrón de habitantes, para lo 
que se ha presupuestado un 
gasto aproximado a los 5 mi
llones. 
Aprobación del reglamento in
terno para la Policía Munici-

pal. Este tema, una vez some
tido a exposición pública, ha
brá de volver al Pleno para su 
aprobación definitiva. 

Recepción de viales de la Ur
banización construida por la 
empresa Urbis. 

- Subvención para el Festival de 
Cine del presente año, que as
ciende a un presupuesto de 
1.750.000 pesetas, de las que, 
como máximo, se espera recu
perar unas 450.000 pesetas por 
los precios de taquillas, que 
serán simbólicos. 

Un punto que fue aprobado casi 
por unanimidad, aunque finalmente 
UCD se abstuvo, es la ampliación de 
la plantilla en 32 puestos para la 
Policía Municipal, cuatro conducto
res para la ambulancia y cuatro pla
zas de peones. 

OBRAS DE INFRAESTRUCTURA 

Los puntos que podríamos consi
derar como más importantes, desde 
un punto de vista económico, que 
fueron los acuerdos sobre obras en 
el abastecimiento de agua y en el sa
neamiento, contaron con el apoyo 
incondicional de todos los grupos, 
por lo que fueron aprobados por 
unanimidad y sin apenas discusión. 

Obras para la realización de 
una limpieza y revisión de la 
red de alcantarillado por valor 
aproximado de 43 millones de 
pese tas. 
Construcción de la tubería de 
abastecimiento de agua pota
ble entre la N-II y el ferroca-
rril por un valor aproximado 
ele unos 15 millones de pese
tas. 

Construcción del colector in
dustrial del oeste por un valor 
de unos 55 millones de pesetas. 

Realización de los proyectos 
del colector sur, colector del 
arroyo de Bañuelos y tramo fi
nal del colector industrial del 
oeste por un valor aproximado 
de 3,8 millones de pesetas. 

Otra obra de infraestructura, aun
que de menos envergadura, es la 
que se lle\'ará a cabo en la Ciudad 
Deportiva Municipal por un valor to
tal de unos 5,5 millones de pesetas. 
Esta obra, dividida en tres partes, 
fue declarada de urgencia debido a 
su necesidad al objeto de Ja celebra
ción en la Ciudad Deportiva de al
gunas de las actividades de las Fe
rias. 

RECITAL DE VICTOR MANUEL 
Y ANA BELEN 

También en este Pleno se aprobó 
el presupuesto para el recital que 
dieron el pasado día 24 los cantan
tes Víctor Manuel y Ana Belén en la 
Plaza de Toros. El presupuesto as
cendía a unas 700.000 pesetas, pero 
se pensaba recuperar buena parte 
de las mismas gracias al precio de 
las entradas. Sin embargo; al redac
tar esta información ignoramos si la 
asistencia será la esperada o no. 

EL AYUNTAMIENTO TAMBIEN 
PIDE LA DIMISION DE 

SANCHO ROF 

Quizá fue éste el punto más de
batido de toda la sesión. Los conce
jales del PTE presentaron una mo-

cwn en la que proponían que la 
Corporación solicitase la dimisión 
del ministro de Sanidad, señor San
cho Rof, por la ineficacia demostra
da en su gestión, sus intentos de 
transferir la responsabilidad de los 
envenenamientos a los Ayuntamien
tos y la confusión general que con 
sus declaraciones ha venido causan
do. Esta propuesta coincidía bási
camente con las posiciones de los 
dirigentes socialistas, que en estos 
días han mantenido una dura polé
mica pública con el señor ministro 
y también han solicitado su dimi
sión. 

Olegario Fontecha se opuso a la 
moción por considerar que con ella 
lo único que se pretendía era sacar 

Arsenio Lope Huerta 

«tajada política» y acusó a los de
fensores de la moción de estar ha
blando a «posteriori» y que es muy 
fácil criticar las gestiones que se han 
seguido una vez que ya se conocen 
los resultados. 

La moción fue aprobada con los 
votos a favor de todos los partidos 
de izquierda y el voto en contra de 
los concejales de UCD. 

LA ·c1UDAD NO SE MERECE 
ESTO 

Durante el pasado mes hemos podi
do ver cómo los propietarios de este 
inmueb le, situado en la calle de Escri
torios, trataban de llevar a cabo en su 
fachada una obra contraria a las reglas 
urbanísticas en vigor a la autorización 
que el Ayuntamiento les había conce
dido. Las autor idades municipales or
denaron la paralización de la obra. tal 
como se pretendía hacerla y obligaron 
a que se hiciese conforme a lo dis
puesto en la preceptiva autorización. 

Esperemos que este caso sirva de 
ejemplo y que en el futuro se dé por 
parte de todos un respeto a la belleza 
de la ciudad y a las reglas que tienden 
a protegerla y conservarla. 

ALCA~ 



llL 
Las vacaciones 

Al llegar los meses de verano todo el mundo 
(que puede) se prepara para salir de su nor
malidad diaria y pasar una temporada alejado 
de los problemas que día a día van llenando 
la existencia. 

Así, uno se intentará olvidar de que el aceite 
de colza tóxico le amenaza en cualquier frei
duría y de paso se intentará olvidar de que to
davía se sigue sin capturar a los responsables 
de este desaguisado y castigarlos como se me
recen. De paso también pretenderemos alejar 
de nuestra mente que el ministro responsable 
(o los ·ministros, pues el asunto es poliministe
rial , ya que afecta a temas tan variopintos co
mo la sanidad, la agricultura o el comercio) 
sigue, o siguen, sentado en su sillón preten
diendo trasvasar su responsabilidad en el tema 
a los Ayuntamientos. 

También, uno va a tratar de no acordarse de 
que posiblemente a la vuelta de las vacaciones 
nos meterán, por el mecanismo de la mayoría 
simple, en la Organización del Tratado del At
lántico Norte, para que así nuestro país pue
da correr muchos más riesgos de los que en 
la actualidad corre sin necesidad de estar in
tegrado en organizaciones militares internacio
nales. De esta forma, pues, los últimos que se 
vayan de vacaciones tal vez podrán ver al lado 
de las playas donde veraneen a la VI Flota 
americana saludando a nuestros bañistas en 

nombre de la OTAN. En ese momento no ten
dremos más remedio que recordar que si no 
teníamos bastante con los súbditos norteame
ricanos que viven en nuestro país en las dife
rentes bases de Rota, Torrejón y Zaragoza, aho
ra los vamos a tener por todas partes (menos 
por una: la Francia de Mitterrand), con su ma
ravilloso acervo cultural en forma de Coca-Cola 
y bombas atómicas. ¿No quieres caldo? Dos 
tazas. 

Igualmente, uno intentará pasar de las ce
lebraciones ultraderechistas de una fecha tan 
funesta para el pueblo español como es el 18 de 
julio, así como de la posibilidad que en todo 
momento nos aguarda (sea o no 18 de julio) 
de una agresión por parte de alguno de estos 
grupos de fanáticos fascistas, de quienes algu
nos biólogos han llegado a decir que tal vez 
tengan algún cromosoma de menos. Claro que 
como el Gobierno no los recoge a todos en 
centros especiales (cárceles), pues tendremos 
que estar constantemente pensando si seremos 
o no aporreados al cruzar cualquier esquina. 

De todas estas cuestiones vamos a intentar 
olvidarnos todos los españoles que salgamos 
de vacaciones. Los alcalaínos, además de esto, 
intentaremos desentendernos cada vez que 
abramos un grifo de que las obras del desdo
blamiento siguen sin comenzarse debido a que 
el Ministerio de Obras Públicas y Urbanismo 
no tienen escasez del líquido elemento y por 
tanto la urgencia que el tema precisa para el 
Ayuntamiento y el tema de Alcalá queda en 
un simple papel que se archivará si a la vuelta 
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del período de vacaciones no seguimos recor
dándoles que Alcalá todavía pasa sed. 

Para terminar, sugeriríamos que se tuviese 
siempre bien presente que cada año mueren 
más de cinco mil españoles en accidentes de 
tráfico y que no se tengan prisas excesivas por 
llegar a tal o cual sitio, que es la mejor forma 
de asegurarnos la llegada sin novedad. 

plica un desprecio por los órganos de 
representación ciudadana (partidos po
líticos, sindicatos y asociaciones de ve• 
cirios). 

LOS EXAMENES 

DE CONDUCIR 

zando la moto que llevábamos para 
los tres amigos que nos presentábamos 
(siendo así que en Tráfico nos habían 
comunicado que sí podíamos hacerlo). 
La moto sólo dejaban utilizarla al due
ño y los demás teníamos que alquilar 
una al señor que allí estaba, al precio 
de 1.000 pesetas, si es que no quería
mos perder totalmente la mañana y al 
menos examinarnos. 

SOBRE LA MANIFESTACION 
DEL AGUA 

El Sindicato Unitario de Alcalá de 
Henares, ante la actitud antidemocrá
tica mostrada por las fuerzas políticas, 
mayoritarias en los órganos del poder 
municipal de esta ciudad, durante el 
transcurso de la manifestación cele
brada el pasado día 30 de junio, ma
nifiesta lo siguiente: 

l. Muestra la más absoluta discon-
1 ormidad por la actitud partidista del 
Alcalde y los concejales del PSOE y 
PCE, que con su postura unilateral im
pidieron manifestar la opinión a los 
demás grupos convocantes, y por la 
elección antidemocrática del portavoz 
que representaba a lds entidades ciu
dadanas. 

2. Dicha actitud antidemocrática im-

.&LO.&~ 

3. No se pueden autodetenninar de
mócratas quienes no asumen el posible 
riesgo a una crítica que ponga en pe
ligro su puesto político. 

4. Este Sindicato colocó un megá
fono en un coche con el derecho que 
le da el ser convocante de la mani
festación junto al Ayuntamiento de es
ta localidad y en virtud del ejercicio 
de la libertad de expresión y manifes
tación constatada en la Constitución 
española de 1978, artículo 1.1 .a. 

5. El sistema democrático dentro de 
un Estado de Derecho moderno, tiene 
como contrapeso del pod'er, la crítica, 
que en el caso del poder municipal pue
de ser ejercida por los ciudadanos di
rectamente y éstos no pueden ser acu
sados por esto de partidistas por quie
nes tienen la obligación moral y ética, 
como militantes de partidos de izquier
da, y la obligación legal como repre
sentantes del pueblo que los eligió, de 
aceptar esta crítica, y si no lo hacen 
caen en un tipo de gobierno que de
finió el Despotismo Ilustrado «todo 
para el pueblo pero sin el pueblo». 

SINDICATO UNITARIO 

Me dirijo a esta tribuna para de
nunciar un hecho que he padecido en 
días pasados. El pasado día 25 de ju
ni me presenté al examen de conduc
ción A-2 (moto) por libre en el prác
tico. Nuestra sorpresa fue que después 
de haber sido citados a las ocho de la 
mañana, no me permitieron exami
narme al final de la mañana, utili-

Les saluda atentamente y agrade
ciendo esta oportunidad. 

Feo. José Sánchez 

DAVILA 

TENEMOS" Dl-VORCIO 
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Estamos en época de vacaciones, con ello, 
además de los efectos beneficiosos que el 
sol, agua, aire libre, etc., tienen para nosotros, 
podemos correr unos riesgos que debemos 
saber atajar . Hoy vamos a dar unas recomen
daciones sencillas sobre este tema . 

QUEMADURAS SOLARES E INSOLACIONES 

El sol, necesario y beneficioso para el or
ganismo humano, puede convertirse en nues
tro enemigo si nos dejamos llevar, sin más, 
por la moda de la piel bronceada. El color 
moreno debe ser el resultado de una expo
sición lenta y progresiva a los rayos solares, 
a lo largo de varios días. 

No intentemos ponernos «negros» el primer 
día de piscina o playa, puede acarrearnos con
secuencias molestas, e incluso graves, si 
nuestra piel no está habituada al sol. Debe
rnos proteger, sobre todo, zonas sensibles co
mo cabeza, hombros y muslos . 

Cuidado con los bronceadores, estos pro
ductos deben tener como misión proteger la 
piel, filtrando los rayos solares, y son más 
eficaces cuanto más alto es su factor de pro
tección. Este factor, que viene indicado en 
el envase con un número que varía del 2 al 
1 O, deberá ser más alto cuanto más sensible 
sea la piel de quien lo utilice (por ejemplo, 
:-iiños) . Rechazar productos que prometan 
bronceados ultrarrápidos, pueden ser peligro
sos . 

En caso de quemaduras no se deben aplicar 
pomadas de composición desconocida. Acu
dir al médico. 

En las insolaciones, dejar la persona afec
tada en lugar fresco, intentando que baje la 
temperatura, hay que quitar la ropa y aplicar 
paños de agua tría en piernas y trente. Ad-

11 Mirador de la Salud 
CONSEJOS PARA LAS VACACIONES 

ministrar una aspirina y líquidos abundantes, 
tanto salados como azucarados. No dar nun
ca tranquilizantes o sedantes. En caso de 
complicaciones avisar al médico. 

DIARREAS ESTIVALES 

Peligrosas sobre todo en niños pequeños, 
por el peligro de deshidratación que conlle
van, son frecuentes en verano debido a la 
contaminación que el calor puede producir 
en agua y alimentos. Por ello, en esta época. 
deben extremarse las medidas de higiene ha
bituales, lavado de manos, frutas y verduras. 
Atención a los helados, pasteles y «tapas» 
de los bares, sobre todo aquellas que lleven 
mahonesa. 

Si la diarrea no es intensa (2 ó 3 deposicio
nes diarias) bastará con administrar una dieta 
blanda astringente: Arroz blanco, puré de za
nahorias, pescado blanco cocido, manzanas 
ralladas, yogur, etc . Si se complica con vómi
tos o aumenta las deposiciones, acudir al 
médico. 

PICADURAS VARIAS 

Mosquitos, arañas, abejas, etc. Mantener 
limpia la zona afectada, con agua y jabón. Apli
car amoníaco diluido durante corto tiempo. 
Si estamos en el campo se puede poner so
bre las picaduras una pequeña cantidad de ba
rro fresco. Si las picaduras son numerosas 
(más de 12 ó 13) habrá que acudí r al médico 
por posible peligro de reacción tóxica. 

Escorpiones y similares. Poner un torni
quete por encima de la zona donde se encuen
tra la herida, abrir éstas y succionar con tuer
za, intentando extraer la máxima cantidad de 
sangre posible. Hay que cuidar que la per
sona que realiza esta operación no tenga he
ridas ni llagas en la boca. Trasladar a un cen
tro hospitalario. 

Reptiles. Aplicar un torniquete por enci
ma de la zona afectada, agrandar la herida , 
succionar, como en el caso anterior, para que 
salga la mayor cantidad posible de veneno 
y sangre. Inmovilizar el miembro afectado 
(si se trata de brazo o pierna) y trasladar a un 
centro hospitalario. 

MODO DE COLOCAR UN TORNIQUETE 

Colocar un lazo apretado por encima de la 
herida (picadura o mordedura). Debe estar lo 
suficientemente apretado como para impedir 
que pase la sangre venosa, y con ello el ve
neno, pero, a la vez, permitir el paso de la 
sangre arterial; esto lo comprobaremos al 
sentir el pulso en tobillo o muñeca, según la 
localización de la herida. 

El máximo tiempo que puede estar coloca
do este torniquete es de una hora y media 
aproximadamente; cada media hora debe aflo
jarse y colocarlo, en seguida, un poco más 
arriba de la zona anterior. 

ACTO PUBLICO DEL 
FUERZAS ARMADAS Y 

PSOE SOBRE LAS 
LA CONSTITUCION 

PROXIMA APERTURA DE LA 
COOPERATIVA SOLIDARIDAD 

Según nos han informado Jos so
cios promotores de Ja Cooperativa 
Solidaridad. ésta abrirá al público el 
próximo día 1 de septiembre, tenien
do sus locales en el número 5 de la 
calle Navarro y Ledesma (frente a 
la delegación de Hacienda). 

E L pasado 14 de julio a las 20 
horas tuvo lugar un acto 

público organizado por el PSOE 
local y que bajo el título de «Las 
Fuerzas Armadas y la Constitu
ción>>, reunió a un numeroso pú
blico que llenaba el salón de ac
tos de la Casa de la Juventud. 

Presentó el acto el secretario 
general de los socialistas alcalaí
nos, Teodoro Escribano, intervi
niendo, sobre el tema señalado, 
Feliciano Páez en primer lugar y 
Luis Solana a continuación. 

El señor Páez aprovechó la 
coincidencia de la fecha de cele
bración del acto para recordar la 
importancia que el catorce de ju-
1 io (fecha de la toma de la Basti-

lla en París, en 1789) tiene para 
la historia de la humanidad, ya 
que supone el tránsito de la so
ciedad feudal al com ienzo de los 
estados democráticos, y señaló la 
importancia que el ejército «CO
mo el pueblo en armas» tuvo en 
dicho cambio. 

El señor Solana, diputado so
cialista y miembro de Ja Comisión 
de Defensa del Congreso, hizo un 
repaso histórico de cómo el 
PSOE entendía el tema de la de
fensa, para terminar exponiendo 
Ja idea que en la actualidad su 
oartido tiene de dicho asunto. 

Después de esta intervención se 
abrió un turno de preguntas en 
donde los asistentes interrogaron 

El señor Solana en un momento de su exposición 
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a los miembros de la mesa (en la 
que figuraba una bandera de Es
paña, flanqueada por dos del 
PSOE), sobre múltiples cuestio
nes relacionadas siempre con las 
fuerzas Armadas en nuestro país. 

En opinión del diputado socia
lista, la defensa nacional tiene 
que basarse en la existencia de 
unas Fuerzas Armadas cada vez 
más cualificadas profesionalmen
te y mejor dotadas técnicamente. 
Asimismo, afirmó que debe ba
sarse en la idea de colaboración , 
pueblo-ejército, en la moviliza
ción de todo el pueblo, para el 
hipotético caso de una agresión 
exterior a nuestro territorial na
cional. 

Refiriéndose a la importancia 
de la Constitución en el nuevo 
estado democrático que quere
mos construir, el señor Solana 
abogó por la necesidad de que su 
enseñanza sea obligatoria en los 
cuarteles y academias militares, 
nuesto que las Fuerzas Armadas 
tienen como misión constitucio
nal la salvaguarda del territorio 
nacional y garantizar el .respeto 
a la Constitución y a nuestro or
denamiento jurídico. 

El señor Solana expuso final
mente la importancia e intensa 
labor política desarrollada por el 
Partido Socialista en la Comisión 
de Defensa del Congreso de los 
Diputados. 

En un principio, los artículos que 
se venderán en dicha cooperativa 
serán: materiales de limpieza para 
el hogar, droguería, ultramarinos y 
comestibles. 

Saludamos la llegada de esta co
operativa, dado que estos movimien
tos cooperativos no persiguen fines 
de lucro, sino que el objetivo princi
pal es reducir la presión que los 
precios de los artículos de consumo 
de .los productos más necesarios 
ejercen sobre las economías fami
liares. 

SOBRE EL ABORTO 
En nuestro número pasado publi

cábamos una noticia en la página 
del Mirador de la Salud que titulá
mos POR LA LEGALIZACION DEL 
OBORTO. Pensamos que puede ha
ber lectores que pueden haber sen
tido herida su sensibilidad o bien 
haber visto en dicho titular alguna 
consigna partidista. 

Queremos dejar bien claro que en 
el ALCALA-HOY no se utilizan las 
páginas con carácter partidista, si
no sencillamente con fines informa
tivos y el artículo podía prestarse a 
ser encabezado con dicho titular. 

En cualquier caso, trataremos en 
el futuro de cuidar estas cuestiones 
para no herir susceptibilidades. 

AL CAL~ 
'"º' 
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«TODOS LOS POLITICOS DESEAN SER 
POPULARES Y QUERilJOS POR EL PUEBLO» 

ENTREVISTA 

José María Bustamante Quiñones es desde hace aproximadamente dos 
años el presidente de la Comisión de Cultura y Deportes del Ayuntamiento. 
Sustituyó al frente de la misma a su compañero Arsenio Lope Huerta, 
que dejó este cargo para dedicarse en exclusiva a sus tareas como diputado 
provincial. 

Antes de entrar en el Ayuntamiento, José María Bustamante vivía de 
su actividad como pequeño industrial. Al hacerse cargo de la Comisión 
dejó esta actividad para dedicarse plenamente a las tareas municipales. El 
señor Bustamante es una persona sumamente campechana que ya ha re
basado el medio siglo de vida, pero, sin embargo, y según él mismo afirma, 
se siente tan joven como si tuviera veinte años. 

Pregunta.-Usted, por ser Presidente 
de la Comisión de Cultura, es quizás 
uno de los concejales más conocidos 
de este Ayuntamiento entre los ciuda
danos de Alcalá. ¿Le gusta esto o le 
preocupa? 

Respuesta.-Me gusta y me preocu
pa. Me gusta porque indiscutiblemente 
todos los políticos desean ser popu
lares y ser queridos por el pueblo. Me 
preocupa por la responsabilidad polí
tica que conlleva el ser concejal de un 
Ayuntamiento como el de Alcalá de He
nares, dado que de nuestro trabajo se 
desprenderá la realización o no de me
joras en el campo a que nos dedica
mos. 

P.-¿Es necesario «alternar» mucho 
para conseguir esa popularidad o viene 
de manos del trabajo que usted des
arrolla diariamente? 

R.-Sin iugar a dudas, viene de ma
nos del trabajo que realizo a diario, 
dado que yo soy un hombre poco dado 
a alternar, a ir de bares. Lo que suce
de es que a veces el desarrollo de la 
actividad relativa a mis responsabili
dades lleva implícito el relacionarme 
con mucha gente y esto tienes que ha
cerlo en cualquier lugar y no necesa
riamente en el Ayuntamiento. 

P.-La Comisión de Cultura, dadas 
las deficiencias culturales de esta ciu
dad, es una de las que más atenciones 
requiere y una de las que más planifi
cación necesita. Parece que de lo pri
mero no le ha faltado, sin embargo, 
planificación ha habido poca. ¿A qué 
se ha debido su ausencia? ¿Se va a 
intentar mejorar en este aspecto? 

R.-Si hablase con sinceridad, te di
ría que tal vez sea debido a mi capa
cidad personal. De cualquiera de las 
maneras, hay toda una serie de activi
dades culturales que se desarrollan a 
lo largo del año y que se organizan 
(unas por el Ayuntamiento y otras en 

R.-En primer lugar me gustaría acla
rar que la salida de Lope Huerta de 
presidente de la comisión de Cultura 
estuvo ligada a la dedicación que tenía 
que prestar a su cargo en la Dipu
tación Provincial como diputado y pre
sidente de la comisión de Cooperación 
y Coordinación. 

Ahora, remitiéndome a vuestra pre
gunta, tengo que decir que yo asumí 
este cargo por ambas cosas, es decir, 
por vocación y por obligación. En el 
PSOE todos los militantes tenemos vo
cación cultural, en tanto en cuanto 
pensamos que esta sociedad hay que 
transformarla y que la cultura es una 
de las armas fundamentales que hay 
que utilizar en la tarea del cambio. Por 
otra parte, todos los militantes, ten
gamos o no cargos públicos, tenemos 
la obligación de asumir aquellas res
ponsabilidades para las que el partido 
nos proponga. 

De todas formas yo quiero deciros 
que a mí me hubiera gustado desarro
llar las labores de coordinación del 
Ayuntamiento de Alcalá con los pueblos 
de la comarca, tema és te en el que ya 
trabajé en el PSOE en la campaña 
electoral de las municipales del 79 y 
que sin duda es de gran importancia, 
dado el. abandono en que, en muchos 
casos se encuentran estos pueblos y 
fundamentalmente los más pequeños. 

P.-En su persona ,aparte de la pre
sidencia de la Comisión de Cultura, 
convergen también la tercera tenencia 
de alcaldía y la presidencia de la se
gunda junta de distrito. ¿Son llevade
ras tantas responsabilidades? 

R.-Me gustaría aclarar que los tres 
cargos que has citado llevan apareja
dos consigo otro serie de cuestiones, 
como son el ser miembro de la Comi
sión de Gobierno y de la Permanente, 
Vicepresidente de la Junta Rectora de 
la Ciudad Deportiva, Responsable de 
la Oficina de Turismo, etc. 

«A mí me hubiera gustado desarrollar las labores de coordi· 
nación con los pueblos de la comarca, dado el abandono en 

que se encuentran, en muchos casos, estos pueblos» 

colaboración con las entidades cultura
les y ciudadanas), de una manera pla
nificada en los doce meses (Jornadas 
Cervantinas, Fiestas, Exposiciones, Fes
tival de Cine, etc.); y hay otras activi
dades que a medida que surgen van 
realizándose y que evidentemente no 
estaban planificadas. No obstante, va
mos a intentar abordar este tema de la 
planificación con decisión y vamos a 
tratar de elaborar un programa cultu
ral para el próximo año en el que se 
resuelvan estas deficiencias planifica
doras . 

P.-Su entrada como presidente de 
la Comisión de Cultura fue a raíz de 
la salida de Lope Huerta de dicho car
go. ¿Esa entrada suya fue por obliga
ción o por vocación? 

Y o diría que para hacer llevadero 
todo esto lo que se necesita es dedica
ción a las tareas y tratar 'de lograr un 
marco de buenas relaciones con todas 
aquellas personas con las que hay que 
abordar dichas tareas. Otro aspecto 
que hace llevaderas estas funciones es 
el ver que las cosas salen bien y que 
hay gente contenta con la gestión que 
se ha hecho. Las críticas también ayu
dan a que las labores se realicen, dado 
que con las críticas uno se da cuenta 
de los errores y trata así de evitarlos 
en futuras ocasiones. 

En definitiva, puedo decir que la cues
tión del ser o no llevaderas las tareas 
municipales depende tanto de la actitud 
de uno mismo como de la de los demás 
a la hora de realizar los trabajos pro-

píos de las responsabilidades que se 
tienen. 

P.-Otro tema del que usted se ha 
ocupado desde que entró el Ayunta
miento democrático ha sido el de los 
festejos de la ciudad. ¿Está usted satis
fecho de todo lo que se ha hecho hasta 
el momento en este terreno? 

R.-La respuesta es sí. Nos hemos 
ido superando a lo largo del tiempo. 
El trabajo ha sido intenso y la parti
cipación ciudadana en este asunto ha 
sido algo que nos ha preocupado y que 
ha ido en alza a lo largo de este tiempo. 

P.-Sabemos que usted ha sufrido 
algunos «altercados» desde que es con
cejal. ¿Podría usted aclararnos algo de 
esto y decirnos a qué o a quién atribu
ye usted dichos altercados? 

R.-Sin explicación de ningún tipo he 
recibido algunas amenazas y una agre
sión no personal, pero sí sobre mi co
che, al que intentaron quemar rocián
dolo con gasolina. 

¿A quién se lo achaco? Yo creo que 
enemigos personales no tengo y, por 
tanto, pienso que estas amenazas y 
estas agresiones tienen motivaciones 
políticas que evidentemente condeno 

«En los festejos de la ciudad nos hemos ido superando a lo 
largo del tiempo. El trabajo ha sido intenso, pero hemos con· 

tado con la participación ciudadana, que ha ido en alza» 

De todas formas me gustaría seña
lar que en este campo no he sido yo 
solo el que ha trabajado dentro del 
Ayuntamiento, sino que he contado con 
la colaboración de otros concejales ,que 
han puesto todo su empeño en que 
todo saliera bien y, por supuesto, como 
he dicho antes, hemos contado con la 
colaboración ciudadana de una mane
ra muy activa, como lo demuestra el 
hecho de que hayan sido creadas unas 
peñas que no existían y que sin duda 
dan color a nuestras fiestas. 

P.-Tenemos entendido que su «bio
grafía política» comienza en los años 70 
en la Alemania del SPD. ¿Le ha hecho 
esto · identificarse con alguna de las 
corrientes de su partido? 

R.-Primero habría que aclarar que 
yo no estuve en el SPD, sino que en 
los tiempos en que yo estuve trabajan
do en Alemania, el PSOE comenzó a 
formar en aquel país agrupaciones y 
círculos culturales entre los emigrantes 
y yo me introduje en esos círculos, 
donde conocí a Montesinos Fernández 
(ex diputado socialista por Granada), 
que fue uno de los hombres impulsores 
del partido en tierras alemanas, siendo 
así como llegué a tener mis primeros 
contactos políticos. Cuando volví a Es
paña, al llegar a Alcalá entré en contac
to con la Agrupación Socialista Alcalaí
na, donde empecé a militar como miem
bro del PSOE. 

En cuanto al intento de enmarcarme 
con vuestra pregunta en alguna co
rriente del Partido Socialita, yo lo úni
co que puedo deciros es que asumo los 
principios de nuestro partido desde su 
nacimiento y me adhiero en todo mo
mento a las directrices que marcan 
nuestros congresos, que son las resul
tantes de unos procesos democráticos 
en donde triunfa la línea mayoritaria. 

por considerarlas violentas y, dado que 
yo soy un individuo pacífico, que pien
sa que a todas las personas se les debe 
respetar su derecho a tener las ideas 
políticas que crean más adecuadas. 

P.-¿En qué aspectos ha progresado 
la vida cultural de esta ciudad desde 
que usted se ocupa de la cultura? 

R.-Pienso que no se puede hablar de 
grandes realizaciones y decir lo contra
rio sería engañarnos. Se han hecho pe
queñas cosas y hay otras que están en 
funcionamiento y que darán sus frutos 
en un futuro más o menos próximo. 
Las cosas no siempre salen como uno 
desearía, pero lo que sí tengo es la 
esperanza de que en un plazo no muy 
largo lo que se está haciendo ahora dé 
los frutos apetecidos. 

P.-Por último, la pregunta obligada: 
¿Se presentará usted a las próximas 
elecciones municipales? 

R.-Esta es una cuestión que no de
pende de mí. Hay dos factores que in
fluirán en esto: Primero, el balance de 
mi gestión, cosa que deberá juzgar el 
pueblo y que si resulta positivo me 
dará ánimos para continuar en la bre
cha. En segundo lugar, yo me debo a 
las directrices de mi partido, que en 
definitiva es el que tiene la última pa
labra. 

Desde un punto de vista personal, 
creo que si ambos factores son favora
bles no me importaría ir en la próxima 
lista que mi partido presentará para 
las elecciones en Alcalá. De todas for
mas en lo que me gustaría insistir es 
que me presente o no, espero que las 
elecciones se lleven a cabo, porque eso 
significaría que la democracia contin,úa 
en nuestro país y esto es algo en lo que 
debemos poner nuestro empeño todos 
los españoles. 
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P.-Nuestra primera pregunta es 
someter a debate ¿qué es la Autono
mía? ¿Qué diferencias existen entre 
la España Provincial, que hasta aquí 
hemos conocido, y la España auto
nómica que se acaba de configurar 
con la autonomía de Madrid? 

Sr. Lope Huerta: Autonomía como 
primer concepto significa descentra
lización, que se produce en todos los 
sentidos, no solamente exclusiva
mente administrativo en la toma de 
decisiones, sino lo que es más im
portante, descentralización a nivel 
político, y digo que es más impor
tante, porque de alguna forma las 
decisiones administrativas son el 
producto de decisiones políticas, por 
lo tanto descentralizar políticamen
te supone iniciar el camino para esa 
descentralización tanto administrati
va como económica que va a supo
ner el Estado de las Autonomías. 

Pero es más, yo creo también, y 
al menos así me parece en aquellas 
regiones que tienen una tradición au
tonómica-centenaria, como p u e d e 
ocurrir con Cataluña, País Vasco o 
Galicia, supone el dar sentido a esas 
aspiraciones legítimas, el ubicarlas 
en el contexto actual político y, pre
cisamente, el que se constituya la 
unidad de España, no como una uni
dad impuesta por una comunidad 
más poderosa, sino como el resulta
do de la voluntad de todos los pue
blos que componen España. 

Sr. Casablanca: Coincido con lo 
expuesto por el señor Lope Huerta, 
si acaso subrayaría algo que me pa
rece fundamental, y que debe ser 
asumido por la mayoría de la pobla
ción, y es que las funciones o servi
cios que vienen a prestar las autono
mías son de un valor incalculable, 
vital para el desarrollo de la demo
cracia en este país. Yo creo que el 
ir a una España de las autonomías, 
es dar un gran paso adelante en la 

Juan Arriola: «La unidad de 
España ha de hacerse sobre 
la libre voluntad de unirse por 
parte de todos sus pueblos» 

democratización del aparato del Es
tado, que es la participación de los 
ciudadanos en las instituciones del 
Gobierno, y también el control de 
esa gestión, y esto para mí es fun
damental. 

Sr. Arriola: Estando de acuerdo 
en general sobre lo dicho de las au
tonomías hay una cosa fundamental 
y es lo que las autonomías tendrían 
que permitir, y es el poder de de
cisión propia sobre los destinos de 
cada región autonómica, basado en 
dos cosas, remodelación del aparato 
del Estado, una nueva configura
ción con respecto a la etapa ante
rior, era un Estado único, un Esta
do centralista, que centralizaba todo 
el poder económico y político, y que 
por la democracia ese aparato del 
Estado tenía que cambiar en fun
ción al mismo desarrollo de la de
mocracia, y entonces se pasa a una 
situación donde los pueblos tienen 
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DEBATE EN TORNO A LA 
,S que decidir sobre su 
- destino, en lo económi
.. .,. co, en lo político, y 
- también sobre su des
~ tino en el problema de O la unidad de España, 

.t.; un problema muy traí
~ do y muy llevado por-

A..::.. que aquí todo el mun-
'A.,,,., do desde las posicio-
~ nes muy de derechas, 

hasta las posiciones 
muy de izquierdas, to

do el mundo habla de la unidad de 
España, y, sin embargo, creo que hay 
diferencias, creo que todos los que 
estamos aquí planteamos el tema de 
la unidad de España con mucha fuer
za, pero la unidad como decía antes 
Arsenio, sobre la base de una deci
sión libre de querer estar unidos en 
ese Estado, creo que eso hoy no se 
da con todas las garantías, y esa de
cisión libre no existe, y la unidad de 
este país se ve resentida, en el sen
tido de que no existe una decisión li
bre de estar unida al resto de los 
pueblos del Estado, y hoy significa 
el Gobierno propio de esta región. 
Pero fundamentalmente el poder de 
decisión de cada pueblo sobre su 
destino, en todos los centros del te
ma económico, político y en el tema 
de la unidad de España fundamen
talmente. 

Sr. Vicente Sánchez: Creo que la 
autonomía debía responder en to
dos los casos, habría que tener en 
cuenta una serie de factores que la 
anterior organización de Estado, no 
se tuvieron en cuenta, esos aspec
tos históricos, geográficos, sociales 
y culturales, y luego los etnográfi
cos y ligüísticos, porque también 
son factores a tener en cuenta, ya 
que en algunos casos no se están te
niendo en cuenta en absoluto. Por 
otro lado, la autonomía debería ser 
un acercamiento del poder al pue
blo, un acercamiento en el sentido 
de que el poder está más cerca del 
pueblo que no debe suponer una car
ga de unos funcionarios de más 
sueldos, de más cargos políticos, si
no un acercamiento, un control más 
directo del pueblo en su Gobierno 
y debería contemplar una participa
ción de este pueblo, en ese autogo
bierno, participación que hasta hace 
muy poco tiempo no se ha llevado 
a cabo, y ahora no se está llevando 
a cabo en todos los casos, y que 
mucho me temo que tampoco se va 
a llevar a cabo en el futuro. 

Sr. Arsenio Lope: Yo creo que al 
hilo de la última intervención de 
Manuel, es importante dejar claro el 
tema, porque creo que se puede de-
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ducir o alguien puede entender en 
su última intervención que no ha 
habido una participación del pueblo 
en esta toma de postura autonómica 
que ha llevado a cabo la Diputación 
y que de alguna forma se levanta 
la sospecha de que esa participación 
del pueblo, no se va a mantener en 
el futuro, creo que esto no es así. 
Toda democracia se vertebra a tra
vés de unos canales de unos repre
sentantes, y éstos tienen que tomar 
unas decisiones políticas porque son 
elegidos para eso, y no pueden ha
cer abdicación permanente de sus 
deberes políticos, y entonces estos 
representantes del pueblo han to
mado una decisión representando al 
pueblo que les ha elegido. 

Evidentemente, cuando todos ha
blamos de autonomía, no estamos 
pensando que esto deba suponer una 
carga burocrática adicional que ya 
soporta el ciudadano español, por
que esa carga burocrática adicional 
se traduciría en una mayor presión 
fiscal sobre el ciudadano y que, por 
lo tanto, mal sería empezar a resol-

Arsenio Lope: «No se puede 
decir que el pueblo no ha si· 
do consultado cuando el no· 
venta por ciento de los madri· 
leños están representados por 
las fuerzas políticas que han 

tomado esta decisión» 

ver los problemas aumentando esa 
carga sobre el ciudadano. 

Por otra parte, yo también estoy 
de acuerdo en este planteamiento 
que entiendo que mi exposición ini
cial iba explícito cuando hablaba de 
descentralización, y esto supone 
aproximar la toma de decisiones al 
pueblo, y que no debe suponer ma
yor burocratización de los servicios 
del Gobierno, y que desde luego si 
hay una consulta al pueblo, por par
te de los representantes elegidos. 

Sr. Teodoro Escribano: Hay tam
bien un tema fundamental y que a 
mí me gustaría suscitar y es el te
ma de la «solidaridad», dentro de 
los distintos Gobiernos Autónomos, 
que está preocupando, por lo menos 
en el partido político que yo repre
sento, y que de alguna forma se está 
haciendo hincapié en ese sentido, 
porque no hay que olvidar que ha 
habido una serie de deficiencias du
rante un montón de años, por lo 
que hay regiones totalmente defe
nestradas, y otras económicamente 

Juan Arriola, del PTE, y Vicente Sánchez, de la Comunidad Castellana 

PARAI 
ALCALA HOY, ante lo que puede si 

decisiones políticas, dentro de este pri m 
ticos, ha mantenido una mesa redonda s ol 
drid, a la misma han asistido: 

Arsenio Eugenio Lope Huerta.-Por C 

Teodoro Escribano.-Por el P.S.O.E. 

Juan Pedro Casablanca.-Por el P.C. 

Juan Eugenio Arriola Viso.-Por el F 

Manuel Vicente Sánchez.-Por Co m 

Tenemos que lamentar la ausencia 
tido político que también había sido in vi 

más potentes, y este es un tema que 
yo creo que hay que tener en cuenta, 
no solamente en Madrid, porque va 
a ser la región única, sino a nivel 
nacional, si queremos que el proce
so autonómico tenga un desarrollo 
feliz. 

Sr. Arriola: Yo afirmo, y contra
riamente a lo que dice Arsenio, de 
que en el tema concreto de Madrid, 
como en otras muchas autonomías, 
no ha existido participación popu
lar, la decisión tomada por la Dipu
tación, y la que van a tener los Ayun
tamientos, no representan la opinión 
de los vecinos de la provincia, aun
que yo reconozco que son los repre
sentantes los vecinos, pero no sólo 
los vecinos de una provincia y re
gión están para votar cada cuatro 

Arsenio Lope Huerta, diputado provincial 
del PSOE 

años y elegir a sus representantes. 
En Madrid, en concreto, tendríamos 
que entrar en una serie de temas an
teriores: 

Madrid como tal su composi
ción social es tan heterogénea, es 
tan .. . , pues eso, la capital del capital 
que es Madrid, su composición so
cial es tan distinta, las diferentes ca
pas sociales que conviven en Ma
drid, la distinta procedencia ante
rior, que también tiene un peso so
bre la conciencia socio-política de 
los que conviven en Madrid, hace 
que no haya un sentimiento autonó
mico, porque la gente en Madrid, de 
forma diferente que en el País Vas
co, que en Cataluña, que en Andalu
cía, hoy se preguntan todavía y na
die se lo hemos podido responder, 
de forma clara y contundente, ¿para 
que le va a servir a Madrid la au
tonomía?, entonces a mí me parece 
que la vía que se ha elegido la for
ma como se ha desarrollado el pro
ceso, la forma en que se ha tomado 
la decisión, bueno, pues no ha habi
do un proceso anterior, no ha habi
do un proceso de discusión, no ha 
habido un proceso de ver las distin
tas opiniones que podrían existir, no 
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ede significar una de las más importantes 
e pri mer período de Ayuntamientos democrá· 
ida s obre la Autonomía Uniprovincial de Ma· 

-Por Diputación Provincial. 

i.O.E. 

el P.C.E. 

or el P.T.E. 

r Comunidad Castellana. 

1senc ia de algún representante de U.C.D., par· 
:fo in vitado. 

ha habido ningún proceso, ningún 
proceso que dies.e. una particip~<:ión 
real y que permitiese una participa
ción activa, y esto lleva a la situa
ción que nos encontramos y es que 
el ciudadano se mete en casa, y es
pera que sus representantes decidan 
por él. 

En cuanto al tema de la Solidari
dad, creo que es necesario entre las 
distintas nacionalidades del pueblo 
esoañol, pero sobre la base de la li
ber tad de decisión en el tema de la 
solidaridad, y sobre la base de que 
tienen que haber acuerdo para el 
problema de dónde se mete la indus
t r ia, a qué nivel se plantea esa so-
1 idaridad, etc. Porque ahora ahí te
nemos el problema del ente Castilla
La Mqncha, a .Madrid nos ,"ª a dar 
energia electnca, a Alcala en con-
creto nos va a dar agua, y ahí hay 
un canon muy concretito que se "ª 

Teodoro Escribano: «Para que 
el desarrollo autonómico ten
ga un final feliz será preciso 
tener muy en cuenta el aspec
to de la solidaridad entre las 
diferentes comunidades autó-

nomas» 

a dedicar ¿a qué? ; dónde está la so
lidaridad entre las distintas regio
nes? , porque ahí tenemos Guadala
jara, que es un sitio despoblado 
completamente deprimido donde la 
industria no existe, y eso va a ser
vir para crear más i_ndustria. Pero 
la situación de Madnd a ese nivel 
y podemos e!1trar a discutir sobr~ 
todo el tema ese, pero vamos yo creo 
nue tienen que ser sobre la libre de
cisión de cada uno de los pueblos, 
que yo creo que, bue_no, que no so
lamente las autonomias que se han 
hecho -"'r la vía del 143, pues no 
hay libre decisión, y no hay una par
ticipación, y ahí está lo de Galicia, 
que para mí no representa absoluta
mente nada, no representa la deci
sión libre de un pueblo, y vamos a 
ver con el ejemplo de Galicia, ¿qué 
pasa en Madrid? 

Sr. Vicente Sánchez: Yo quería 
volver un poco de nuevo al princi
pio, como yo hablaba que debía ha
ber una participación y q~e se de
bía tener en cuenta una sene de fac
tores geográficos, históricos, cultu
rales, sociológicos. Además del caso 
de Madrid que es evidente que no 
ha habido ningún tipo de participa
ción, y que únicamente hay aspectos 
económicos, yo me refería a otros 
casos más concretos y además cer
canos a la provincia de Madrid, el 
caso de Segovia, y el caso de Guada-
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Teodoro Escribano, secretario general de 
la Agrupación Socialista de Alcalá 

trar que no se debía haber llevado a 
cabo este hecho; por otro lado, 
viendo la Constitución, el art. 145 v., 
dice que en ningún caso se admitirá 
la Federación de Comunidades Autó
nomas, por lo que Castilla, quedará 
oermanentemente dividida. 

Hay una cuestión que yo quisiera 
dejar clara, y es que aunque los as
pectos económicos sean muy impor
tantes, no es el único factor, y, des
graciadamente, en algunas Comuni
dades Autónomas y en algunos pro
cesos es el único factor que se está 
teniendo en cuenta. 

Sr. Casablanca: Yo quiero salir al 
paso, de las palabras vertidas en 
cuanto a que no se ha dado partici
pación en este proceso autonómico 
en la provincia de Madrid, creo que 
es inexacto, porque a las institucio
nes de Gobierno de la provincia de 
Madrid le correspondía el derecho 
constitucional de iniciar la vía de la 
autonomía, y como le correspondía 
ese derecho lo ha ejercido, y de lo 
que no debe existir ninguna duda es 
que las instituciones de la provincia 
de Madrid, emanan del pueblo y que 
están legitimadas por los votos. Lue
go a través de las instituciones hay 
una importante participación, como 
ha dicho algún diputado, nueve de 
cada diez madrileños están represen
tados en esta iniciativa. Aunque des
pués matizaremos más cuando hable
mos de la autonomía uniprovincial 
de Madrid, creo que es importante 
señalar que el aspecto económico y 

J. Pedro Casablanca: «Cons· 
truir el Estado de las Autono
mías es dar un gran paso en 
la democratización del apara-

to del Estado» 

el aspecto político de las autonomías 
son primordiales, aunque no quiero 
desvalorar los demás aspectos que 
se han citado. 

Sr. Lope Huerta: Al filo de la úl
tima intervención, yo creo que el de
cir que el pueblo de Madrid no ha 
sido consultado en esta toma de de
cisión de la Diputación Provincial es, 
cuando menos, incorrecto, porque 
se han producido unas elecciones 
locales en el 79, y anteriormente la 
votación afirmativa del pueblo es
pañol, por la Constitución, que en 
su Art. 143-2, dice: «que la iniciati
va del proceso autonómico corres
ponde a todas las Diputaciones inte
resadas». Lo que ocurre es que des
de la óptica de un partido que el 
voto popular no le ha dado repre
sentación en esas instituciones, el 
pedir ahora una especie de plebisci
to popular, una nueva votación es 
intentar, y a mi me parece lógico, y 
hasta legítimo, no anular esas elec
ciones, que estoy seguro no estarían 
en vuestro propósito, pero invalidar 
el resultado de las mismas, y buscar 
una representatividad que el pueblo 
no os ha otorgado, a través de un 
trueque extraño. Porque igual que 
decimos de esto, podríamos decir lo 
de la Ley de Divorcio, ¿por qué no 
se pide un Referéndum?, la Ley de 
Di,·orcio la han votado los Parla
mentarios elegidos por el pueblo Es
pañol, y, por lo tanto, están repre
sentando a todos los españoles que 
les han votado, luego ha habido una 
participación activa porque si no 
caeríamos en un asamblearismo. 

Hablaba Teodoro del tema de la 
solidaridad, yo creo que este es un 
tema fundamental y que surgirá 
luego en esta mesa redonda, tú de
cías, Arriola, que qué forma más ex
traña de interpretar la solidaridad 
entre las entidades autonómicas li
I'!lítrofes, y ponías el caso de Gua
dalajara que -porque nos cedan la 
energía eléctrica o el agua nos co
bren un canon, pero lo que creo 
es que nosotros debemos pagarlo, y 
precisamente esto no está en contra 
de la solidaridad, sino todo lo con
trario, es un empezar a ser solida
rios con todas esas provincias cuya 
economía es mucho más reducida 
que la nuestra. 

Decías tú, Manuel Vicente, que no 
eres político, y que eso te permite 
hablar con un sentido no economi
cista del planteamiento, pero estás 
aquí adoptando una postura políti
ca, lo aceptes o no, te pese, o no te 
nese, la tuya es una opción política 
en este momento concreto, una op
ción política que tú basas en un con
dicionamiento histórico, o en unos 
determinantes históricos que tam
bién me parece muy coherente · y 
muy legítimo, dices que únicamente, 
pero es que ¿qué es la historia?, ¿la 
historia no tiene a su vez un com
oonente economicista?, ¿es que si 
no hubieran unos condicionamientos 
económicos de esa historia determi
nados en cada momento preciso la 
historia sería como es o sería otra 
historia distinta? Está claro que hay 
unos condicionamientos históricos, 
pero está igualmente claro que esos 
condicionamientos históricos, en su 
nacimiento, han tenido a su vez tam
bién otros condicionamientos econó
micos que les han hecho ser de una 
forma y no de otra. 

Hablabas del tema autonómico en 

Juan Pedro Casablanca, responsable polí
tico del PCE de Alcalá 

general, yo a nivel particular te digo 
y lo he expresado así, que a mí me 
parece que posiblemente no sea la 
mejor solución, pero sabes que cuan
do se constituyó la comunidad auto
nómica Castilla-La Mancha, integra
da por Guadalajara, Albacete, Cuen
ca, Toledo y Ciudad Real, se añadió 
una coletilla diciendo que se permi
tiría la incorporación de Madrid, 
previa consulta de los comuneros de 
Castilla-La Mancha, y sabes que ini
cialmente las provincias limítrofes 
estuvieron a favor de la integración 
de Madrid, mientras que Albacete y 
Ciudad Real se manifiestaron radi-

Vicente Sánchez: «La autono
mía debe suponer un acerca
miento del poder al pueblo y 
también una mayor participa
ción popular en el autogobier· 
no, que hasta ahora no se ha 

llevado a cabo» 

calmente en contra, criterio que a la 
larga prosperó; nor lo tanto, no es 
que Madril con esta iniciativa auto
nómica que toma la Diputación en 
el mes de junio renuncie a la inte
gración con Castilla-La Mancha, es 
que los comuneros de Castilla-La 
Mancha no aceptaron la integración 
de Madrid, en esa entidad autonó
mica. ¿Que ha habido voces discre
pan tes?, y manifiestas el ejemplo de 
Sep-ovia, y dices de Guadalajara, li
mitándose esta al señorío de Molina, 
pero con toda la importancia histó
rica que haya tenido el señorío de 
Molina, y con la escasísima impor
tancia demográfica, económica y so
cial que hoy día tiene. Quiero de
cirte que son dos casos importantes, 
pero que no dejan de ser anecdóti
cos en el contexto global de las au
tonomías que yo creo han sido acep
tadas mayoritariamente por el ciuda
dano español. 

Problemas de espacio y la inten
ción de ser lo más fieles posibles a 
la continuación del debate, nos obli
gan a dejar para el próximo número 
de ALCALA HOY, las opiniones que 
en esta mesa redonda se vertieron 
sobre las valoraciones políticas del 
acto del 25 de junio (día en que se 
inició el proceso autonómico de la 
provincia de Madrid), y lo que repre
sentará para Alcalá la autonomía 
uniprovincial como, asimismo, las 
valoraciones que se hicieron de cara 
a que Alcalá fuera la sede del Go
bierno Autonómico de Madrid. 
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GALICIA, EXTREMADURA Y ANDALUCIA TIENEN SUS 

Centros Regionales en 
Centro Extremeño 
E l más veterano (y los recorremos por 

orden de antigüedad) de los Centros 
Regionales de Alcalá es el de la región 
extremeña. 

Surgió de un pequeño grupo de extre
meños que en 1977 se empezaron a reunir 
por aquello de la vecindad. Pero al cabo 
de un año, en octubre de 1978 concreta
mente, se inauguraba oficialmente el Cen
tro Extremeño, viendo así aquella idea 
inconcreta del principio hecha realidad. 

Hoy este Centro tiene expedidos 650 
carnets de socio, que si bien es un nú
mero elevado, no lo es tanto si conside
ramos que en Alcalá viven aproximada
mente 20 .000 extremeños. 

El principal problema (común en los tres 
Centros• con que se enfrentan los extre
meños es el económico. A veces se las 
ven y se las desean para seguir adelante. 
Los socios pagan una cuota inicial de 1.000 
pesetas y al mes 200. Hay digamos otra 
categoría , los juveniles y los jubilados, 
que sin cuota inicial pagan al mes ·75 pe
setillas •. 

Pero dejando a un lado la economía, los 
extremeños se quejan. la directiva del 
Centro da la sensación de desánimo. Re
conoceo que lo que en un principio fue
ron ganas de trabajar, arreglando el local, 
poniendo ladrillos, haciendo horas desin
teresadas, cada uno cuando podía y lo que 
podía .. ., pues bien. estas ganas de hacer 
cosas parece que se han ido apagando. 
•Nos falta colaboración, apoyo moral , tan
to por parte de los organismos oficiales 
como de los propios paisanos.• 

¿Cómo es que no se animan a participar 
con la cantidad de actividades que tienen? 
Porque eso si, el nivel de actividades del 
Centro se merece un aplauso. El mes pa
sado, por ejemplo, organizaron una visita 
turística por Alcalá, un recital de un can
tautor leonés.. una excursión a Segovia, 
la Granja, Riofrío .. . ; un concurso de foto
grafía. Aparte de la fiesta para la elección 
de la dama del Centro, para las próximas 
fiestas, en las que también veremos re
presentadas a las bellezas de Galicia y 
Andalucía. 

Tienen en perspectiva la creación de una 
rondalla y la formación de un grupo de 
coros y danzas . También se cuentan en 
sus múltiples actividades el teatro, las 
exposiciones, los festivales infantiles, ci
ne y un largo etcétera. 

En el local , situado en la calle Domini
cos , 5, también hay un sitio para la lectu
ra ; más de 600 libros se encuentran ya 
como fondo en esta biblioteca. la mayoría 
de estos libros han sido donados por enti
dades de la región y por socios de la casa. 
la pena es que resulte poco visitada. 

Y algo interesante que añadir , este Cen
tro cuenta entre sus actividades con una 
peculiar : la comisión de protección social. 
Tras este grandioso título se esconde la 
ayuda desinteresada a los posibles extre
meños necesitados, una ayuda económica 
que se sufraga entre todos . ¡Buena idea ! 

Casa Andalucia 
HACE unos tres años, concretamente 

en el Mesón Sancho Panza, surgió el 
embrión de la futura Casa de Andalucía . 

Después de algunos esfuerzos, se insta
laron en el local que ocupan en la actuali
dad, en la calle Alvaro de Bazán, 2. 

Después del acondicionamiento del lo
cal, todo gracias al aporte personal de los 
socios, dejaron el local convertido en un 
• pedasito de Andalucía• , con su típico po
zo , sus macetas, su tablao .. . allí hasta el 
aire es andaluz. 

Todo esto lleva en funcionamiento rela
tivamente poco tiempo, pero es ahora cuan-
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En la actualidad existen en funcionamiento tres Casas representantes 
de las regiones Gallega, Andaluza y Extremeña. 

Estos tres Centros han surgido de una manera espontánea, para dar 
cabida, en la más amplia extensión de la palabra, a todos los que un día 
por razones diversas se vieron obligados a abandonar su lugar de nacimiento. 

En cada uno de ellos se intenta recoger, lo mejor posible, las costum· 
bres, el folklore .. ., la cultura en general, para que tanto andaluces como 
extremeños o gallegos tengan un lugar donde reunirse a evocar sus tradi
ciones, recordar su tierra o simplemente charlar con sus paisanos sobre 
mil temas, eso sí, exceptuando la política. En los tres Centros regionales 
alcalaínos, la política no forma parte de los objetivos de sus programas. 
Esta clase de centros -nos afirmaban- se pueden prestar muy bien a 
ciertas actividades que pueden acarrear conflictos, por ello lo mejor es 
no recogerlas en los estatutos. 

Pero veamos un poco más de cerca cómo son cada uno de estos Centros. 

do los andaluces han emprendido su tarea 
con más ganas . Son pocas las actividades 
realizadas hasta ahora, digamos que des
pacio, poco a poco, van consiguiendo ver 
realizados sus objetivos. 

Celebraron con alegría su fiesta de Ma
yo , entre las flores que adornaban el local, 
como tradicionalmente se hace con los pa
tios en su tierra . Y por supuesto recor
daron la Romería de la Virgen del Rocío. 

¿Proyectos? Ahora, en plena reorganiza
ción empiezan a surgir los proyectos futu
ros : guitarra, cante, baile, recitales, confe
rencias sobre Andalucía, cine infantil, ex
cursiones, todo aquello que recoja sus 
costumbres, su folklore, su cultura, tendrá 
un sitio en un futuro inmediato. 

Ei Centro se define como Recreativo , 
Cultural y apolítico. Cuenta con unos 300 
socios. la cuota a pagar es de 150 pese
tas al mes; las esposas también pueden 
hacerse socios con una aportación volun
taria, así como los jubilados, que también 
colaboran de una forma voluntaria . la cuo
ta inicial es de 550 pesetas. 

El local es exclusivo para los socios 
y sus acompañantes . A éstos, si les ape
tece. también pueden hacerse socios, sean 
de donde sean. ya que en sus Estatutos 
se recoge el llamado •Socio simpatizante•, 
eso sí, con límites, ya que no pueden ex
ceder de un 10 por 100 del total de socios. 
El local se constituye en uno de sus gas
tos mayores, al ser alquilado (he aquí 

Homenaje a Cervantes del Centro Extremeño. Se celebró a principios de mayo y contó 
con la participación de poetas de Alcalá y del país extremeño. 

Alcalá 
nuevamente el problema econom1co como 
el principal). Pero también supuso un gra
ve problema para la Casa de Andalucía 
el echarse a andar, sin saber a dónde se 
dirigían, y así les fue, que tras un tiempo 
de andadura descarriada tuvo que volver 
a reorganizarse , y en esas están, como 
ellos mismos dicen: ·Ahora, despacito y 
buena letra •. 

Lar Gallego 
E l de más reciente creación,_ apenas 

unos meses, ya que empezo a con
figurarse en noviembre del pasado año. 
la iniciativa tuvo sus primeros contactos 
con la colonia gallega en la cafetería Ca
lafell . Allí mismo se constituyó la Junta 
Rectora y empezaron la labor de buscar 
local y captar futuros socios. Ya se sabe, 
los gallegos, siempre trabajadores, desde 
el principio con miras al futuro . 

Pues bien , la primera conclusión sacada 
es que el lar Galega está funcionando, el 
local se encuentra en la calle Huertas , 10, 
y que cuentan con 150 socios de las apro
ximadamente 2.000 familias gallegas que 
residen en Alcalá. Cuentan también con so
cios simpatizantes, que oscilan entre 20 
a 30. 

Se paga una cuota inicial de 3.000 pese
tas y después mensualmente 1.000. Su 
problema es también económico, para no 
variar ,ya que tampoco cuenta con ayudas 
estatales ni de ninguna Diputación . 

Por otra parte, el Centro aún no está 
inaugurado oficialmente, quizás a la hora 
de publicar este número puede ser que 
ya se haya hecho la ·susodicha inaugu
ración, porque en mente estaba para el 
25 de julio, por la coincidencia del Santo 
Patrón Compostelano. Para el día de la 
inauguración se tiene o se tenía (depende 
el tiempo verbal de los trámites legales) 
pensado hacer una romería típica, con un 
baile para la juventud, llamado ·baile asal
to• por aquellas tierras. 

Por supuesto que en un futuro próximo 
se emprenderán las actividades propias 
del Centro: cine, charlas en gallego, fol
klore de la región con bailes, grupos de 
gaitas, carnavales, deportes, etc. 

La experiencia que cuentan en su ha
ber se cifra en el fin de año, y en diver
sas actividades sociales. 

Todo ello va envuelto de un cierto opti
mismo de cara al futuro, eso sí, esperando 
por ahora terminar con los famosos trámi
tes legales. 

El lar Galega ha mantenido contactos 
y los mantiene con otros Centros , como 
el de Buenos Aires o el de Caracas , tam
bién gallegos, con el fin de prestarse por 
lo menos apoyo mutuo. Y apoyo se recibe 
de la Caixa de Aforras de Galicia . 

Ya lo saben, todos aquellos que deseen 
conocer cualquiera de los Centros ya sabe 
a donde dirigirse. Y por aque llo de la 
orientación por qué no decir que si es el 
Centro Extremeño lo que eligen ya se sabe 
que hay que decir el típico Cañamero 
con una ración a prueba. 

Si son andaluces y se animan a darse 
una vueltecita por la Casa de Andalucía, 
no olvidE;n el vinillo de Montilla, los cara· 
coles o el pescaíto frito. 

Pero si es el lar Galega lo que van a 
visitar, ya se sabe que como vinos, el Ri· 
beiro y el Albariño, y para hacer boca 
pueden elegir entre el famoso pulpo, la 
caldeirada de merluza o de rodaballo, el 
lacón con grelos, el queso gallego... En 
fin, lo dejamos a su elección y ¡buen pro
vecho! 

lOlA FERNANDEZ 



cultura 
SERA EL PREGONERO DE LAS FERIAS DEL 81 

RETRATO AL MINUTO DE 
FERNANDO QUIÑONES 

Si por una feliz equivocación «La Enciclopedia Andaluza» 
me encargase elaborar la ficha: Quiñones, Fernando (escri
tor), yo la escribiría mojando la pluma en una cata repleta 
de genuina manzanilla «La Guita» de Sanlúcar intentando 
así, con «tinta» invisible pero sugerente de sensaciones, de
finir los perfiles que la obra del escritor gaditano ha marca
do sobre mi sensibilidad. Me olvidaría después de la «Enci
clopedia Andaluz»a y remitiría blanca carta a Jorge-Luis Bor
ges, que, aunque ciego, sabría descifrar a través del aroma 
auténtico de buen vino español, los rasgos invisibles de aque
Ilas cuartillas, compartiendo la complicidad del gusto y la 
admiración hacia el único escritor español de este siglo -jun
to a Casinos Assens- que él dice conocer. 

XI 
EDICION 

DEL FESTIVAL 
DE CINE 

Como ya informamos en la cromca del Pleno, el 

pasado día 15 del mes de julio se aprobó el presu· 

puesto que destinará en el presente año el Ayun

tamiento para financiar la realización de la XI edi

ción del Festival de Cine, que según nuestras no

ticias este año estará dedicado a la defensa de las 

libertades democráticas. En la pasada edición fue 

una de dichas libertades la protagonista: la libertad 

de expresión. 

Este año nos van a traer de pregonero a Qui
fiones e intuyo que por una vez no se nos ha
blará de piedras centenarias ni de la responsa
bilidad del peso de la historia pululando sobre 
nuestras cabezas a lca laínas -ya sean de origen 
o adopción- sino que se nos invitará a la juer
ga y el cachondeo en ese paréntesis de días 
festivos. 

aún más hondo los cantes del Camarón, por 
ejemplo-, aparte de eso, Quifiones es escritor, 
poe ta y ensayista, y muy bueno (que se lo digan 
a Borges), a pesar de que un magnífico libro 
de relatos como es «El Viejo País» haya pasa
do desapercibido; sin embargo, «Las mil No
ches de Hortensia Romero» se conocen gracias 
a Lara; lástima que no ocurra lo mismo con 
sus poemas, que siguen siendo recreación de 
muy pocos, o que a sus libros sobre Flamenco 
no se hayan acercado muchos de aquellos que 
palpitan ante la voz de Fosforito, «El Negro» 
o Moren.te. 

Es muy posible que el verdadero plato fuerte de 

la presente edición sea la presencia del dir1:1ctor de 

cine italiano Bernardo Bertolucci. 

Seguro que algunos conocéis a Fernando Qui
ñones de verlo aparecer en televisión con su 
acento rajao presentando a través del vidrio 
inconfundible de una cata de buen vino a todos 
los compadres del Flamenco. Aparte de eso 
-que está muy bien y que nos ha hecho sentir 

En cualquier caso, lo que está fuera de duda es 

que este Festival, organizado con un tesón ejem

plar por los miembros del Club «Antonio de Nebri

ja», cuenta cada vez con un mayor prestigio y re· 

sonancia pública. El total de espectadores que vie· 

ron las sesiones del año anterior fue de 40.000 y 

este año, de confirmarse la presencia de Bertolucci, 

esa cifra quedará ampliamente superada. 

Vicente-Alberto Serrano 

SOBRE LAS MISSES EN LAS FERIAS 

A la hora de cerrar este número no podemos 

ofrecer todavía a nuestros lectores un avance de 

lo que será la programación. Lo que sí es ya casi 

seguro es que el número de salas en las que se 

realizarán las proyecciones va a ser aumentado. 

Después de hacer un peque11o estudio sobre la situación de la mujer joven en nuestra sociedad, y 
siendo asesoradas por el Cent ro de Salud de nuestra local idad, nos hemos decidido a formar la Comisión 
de la Mujer dentro del Consejo Municipal de la Juventud. 

Desde aquí queremos intentar la participación acti\la de la mujer en nuestro Municipio, y aprove
chamos la ocasión para llamar a una reflexión a todos los ciudadanos de Alcalá, y especialmente a las 
mujeres jóvenes para que piensen la forma en que se discrimina la participación de la mujer en aspectos 

tanto profesionales, familiares, recreativos y de participación en la vida social de la comunidad, situando 
a la mujer como m ero espectadora o como simple objeto decorat ivo. Un ejem plo claro lo tenemos ahora 
con la llegada de nuestras fiestas y con ellas al parecer la imprescindible elección de mises, no dejando a 
la mujer la participación de forma más directa, y dejándola de lado en temas en los que está plenamente 
capacitada. 

Estamos de acuerdo en que la elección como 111iss representa para una mujer un prestigio en cuan
to a belleza que la sociedad no valora después y que sólo sirve para marginarla aún más dentro del terre
no profesional, cultural, etc. 

Est e es el motivo por el que pedimos una reflexión sobre el papel que debe adoptar la mujer tanto 
en las próximas fi estas como en cualquier otra actividad de tipo cultural, festivo, social ... que se orga
nice en nuestra ciudad. 

Y por último hacemos una llamada a todas las mujeres que compartan en mayor o menor medida 
estas inquietudes a que colaboren con la Comisión de la mujer recientemen te creada en el Consejo Muni
cipal de la Juventud, para que todas juntas consigamos salir de la marginación en que nos encontramos. 

REVISTAS 

TIEMPO 
DE 
HISTORIA 

Núm. extra 
de julio 

250 ptas. 

EL 18 DE JULIO 

Los números de julio y agosto, con
vertidos en número doble, de la revista 
mensual de temas históricos "Tiempo de 
Historia" están dedicados a analizar todos 
los aspectos y significados que ha tenido 
la fecha del 18 de julio de 1936 en nuestra 
historia . Las perspectivas desde las que 

ALGA~ 

los distintos colaboradores en este nú
mero especial escriben son muy diferen
tes, pero la voluntad de la Dirección de la 
revista queda clara desde la primera pá
gina: que aquella experiencia no vuelva 
a repetirse. 

Entre los firmantes de los trabajos pu
blicados destacan el historiador Antonio 
Elorza, el dirigente de Coalición Democrá
tica Manuel Fraga, el escritor Francisco 
Umbral, el periodista represa liado tras la 
guerra Eduardo de Guzmán y el propio 
director de la revista, Eduardo Haro Tec
glen. 

Nos parece sumamente importante que 
en estos tiempos, en los que hay fuerzas 
reaccionarias que celebran aque lla efemé
rides y su significación sangrienta por las 
plazas de toros, los ciudadanos que que
remos la paz, la libertad y el progreso para 
nuestra patria, reflexionemos sobre las 
causas, los errores y las omisiones que 
hicieron posible aquella traged ia. Reflexión 
que debe dar como fruto la búsqueda de 
caminos y de actitudes que eviten toda 
posibilidad de adentrarnos nuevamente en 
un callejón sin salida. 

Es preciso agradecerle a "Tiempo de 
Historia" su contribución a esa reflexión 
sobre nuestro pasado histórico y por esa 
razón recomendamos a todos una atenta 
lectura de este número especial de julio 
y agosto. 

S. L. 

Comisión de la Mujer. 

EXCURSION A BRIHUEGA 

L A provincia de Guadalajara es posible-
mente la más castellana de la desin

tegrada Castilla la Nueva, trasmutada, úl
timamente, en un «pan despiezado» por 
autonomías uniprovinciales, entes autonó
micos Castilla-La Mancha, etc. ,etc.; pero 
también es, con toda seguridad, la que 
guarda más ruinas monumentales abando· 
nadas por la desidia oficial durante mu
chos años. Viejas villas llenas de «historia 
en piedra•" como Tamajón, Cogolludo, Mo
lina de Aragón, Sigüenza, Pastrana, Atien· 
za o Brihuega. De Brihuega, precisamente, 
vamos a hablar en esta ocasión. 

Situada en una especie de «balcón na
tural», sobre la vega hortelana del río Ta· 
juña, la villa de Brihuega es una de las 
más interesantes poblaciones alcarreñas. 
Tiene un fácil acceso por la Nacional 11 
hasta Torija, en donde se coge un desvío 
recto de 15 kilómetros hasta Brihuega. Es 
recomendable detenerse en Torija, no para 
descansar, que el camino es corto, sino 
para visitar el reconstruido castillo de los 
Templarios del siglo XIII. 

En Brihuega, además de disfrutar de una 
temperatura primaveral en verano, se pue
den visitar muchos monumentos: Citemos 
algunos de ellos: 

- La iglesia de Nuestra Señora de la 
Peña, del siglo XIII. 

- El Castillo de Peña Bermeja, del si
glo XII. 

- La Real Fábrica de Paños de Carlos 111 

(con un jardín «francés» muy bien con
servado). 

- La Puerta de Cozagón (de ojiva muy 
aguda),' junto a la plaza de toros ,que se 
ha construido como continuación de la 
muralla árabe. 

- La Puerta de la Cadena, por donde 
entró victorioso Felipe V, después de de· 
rrotar en la plaza a las tropas inglesas 
y holandesas de Stanhope el día 9 de di
ciembre de 1710 (Guerra de Sucesión). 

- La iglesia de San Felipe, del si
glo XIII. 

- Y un sinfín de rincones apacibles, 
adornados de fuentes públicas, como la 
«del hisopo» o la ude los 24 caños», que 
manan agua fresca y cristalina como el 
aire del Valle de Arán; incluso el «parque 
municipal>., poblado de plátanos centena
rios, que impiden el que se ponga el sol 
en sus dominíos. 

Brihuega es de los pocos pueblos vera· 
niegos cercanos a Madrid en los que un 
sábado no congrega más de tres o cuatro 
automóviles en su plaza Mayor, a pesar 
de que en ella se conservan las «cuevas 
árabes» (también visitables). 

Llegada la hora de saciar el apetito, re
comendamos vivamente el «cordero asa
do» de la tierra, en cualquiera de los mo
destos restaurantes de la calle mayor (ca
rretera de Cifuentes). 

El mejor día del año es, sín duda, el 15 
de agosto. Se celebran las «fiestas de la 
Virgen» y tienen lugar los más famosos 
«encierros» castellanos, junto con los de 
Cuéllar. 

SERGIO COELLO 
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Los asistentes a la concentración posan con sus profesores 

CONCENTRACION POLIDEPORTIVA · ALCALA 81 
Durante los días l al 15 de julio se ha celebrado en la Ciudad Deportiva 

del Val la I Concentración Polideportiva en la que se ha impartido clases 
de los siguientes deportes: Natación, Voleibol, Tenis, Balonmano, Balon
cesto, Atletismo y Futbito. El número total de participantes fue de 74, divi
didos en grupos de 12 alumnos que contaron con la dirección de 7 profe
sores y un entrenador. 

Además de las actividades deportivas, dentro de la programación había 
otras actividades como una visita que se realizó al Zoo madrileño el sábado 
día 4 y una marcha al Ecce Horno el sábado 11. 

El día 15, fecha de la clausu ra de la concentración, se celebraron dife
rentes actividades como competiciones deport ivas entre grupos, juegos pre
parados y organizados por los mismos alumnos y una comida con la que 
fueron despedidos todos los participantes. 

CARRERA CICLISTA 

ORGANIZADA POR 
LA HERMANDAD DE 
SAN CRISTOBAL 

El pasado domingo día 12 se celebró 
una carrera cicilista, con un circuito ur
bano de 60 kilómetros, organizada por la 
Hermandad de San Cristóbal. La partici
pación de treinta y nueve corredores se 
vio mermada en la meta, a la que llegaron 
sólo catorce corredores, debido a la fuer
te marcha del triunfador, que llegó a do
blar al pelotón. El primer clasificado, que 
vino sin equipo que le arropase, desde 
Castellón de la Plana, estuvo a punto de 
hacerse con todos los trofeos. 

CLASIFICACION 

1. José A. Miralles Liment. 
2. J. Car los Priego López. 
3. Rafael Pascual Pérez. 
4. Esteban Peñalver Redondo. 
5. Francisco Javier Martínez Sánchez. 

El vencedor en metas volantes fue José 
Antonio Miralles y el primer clasificado 
de Alcalá, que obtuvo el premio del Ayun· 
tamiento, fue J. Carlos Priego López. Por 
equipos resultó vencedor el Club Ciclista 

En una breve encuesta realizada entre estos 111nos se manifiesta su 
satisfacción por la iniciativa del Centro de Iniciación Deportiva y sus 
deseos de volver a participar en actividades similares. de Alcalá. Llegada del ganador a la meta 

ALBERGUE DE VERANO ORGANIZADO POR LA COMISION DE CULTURA Y DEPORTES 
Durante la primera quincena del pasado mes de ju

lio se ha ce lebrado una estanc ia de dos semanas en 
el Albergue .. Menéndez Pida l » (Aviedo) de 86 niños y 
niñas de edades comprendidas entre los 7 y los 12 
años. que estuv ieron acompañados de 12 profesores 
y un médico. 

A lo largo de estas dos semanas se celebraron ac
tividades culturales y deportivas (incluido un cursillo 
intensivo de natación) , así como concursos y actos 
recreativos. Se real izaron también un gran número de 
excursiones a playas y lugares como Gijón, Ribade
sella, El Aguilar y Covadonga. Todos los actos progra
mados fueron celebrados a pesar de que en algunas 
ocasiones el tiempo de Asturias no les acompañó en 
absoluto. La solución, según se desprende de las 
imágenes. fue la de poner .. al mal tiempo buena cara .. . 

JUAN CARLOS GOMEZ PEDRAZA, UNICO ALCALAINO QUE JUGARA LA PROXIMA 
TEMPORADA 81-82 EN PRIMERA DIVISION 

HA SIDO CEDIDO POR EL ATLETICO DE MADRID AL RACING DE SANTANDER 

S U carrera futbolística comenzó en Alca
lá-Juvenil y a los 16 años, jugaba en 

el Alcalá Titular, pasando después al Atlético 
Madrileño de 2.ª B, y en la temporada 80-81, 
faltando seis partidos de liga, hizo su debut 
en el Manzanares. El Racing de Santander, as
cendido recientemente a primera división, se
rá el club en el que prestará sus servicios la 
próxima temporada, en calidad de cedido por 
el Atlético de Madrid. 

Nos cuenta que últimamente anda un tanto 
molesto en relación con la última entrega de 
trofeos de los mejores deportistas del año en 
Alcalá , porque , aunque creemos que fue no
minado, no se le envió invitación ni a él ni a 
ningún familiar vinculado con él, por lo que 
no cree que haya razón alguna para que se 
hayan vertido opiniones respecto a su forma 
de proceder. 

-Con mucho sacrificio y tomándoselo muy 
en serio es la única forma de poder mante
nerte en un primera división. 

Esto es uno de los consejos principales que 
Pedraza entiende necesario para poder ser 
futbolista. Si a ello le sumamos un entrena
miento diario por las mañanas, las concen
traciones y un control horario, que el club 
mantiene sobre sus jugadores, nos puede dar 
una idea de cuál puede ser la vida real de 
estos ídolos. 
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Sus aficiones son el cine y la música, y 
como deporte complementario la natación. 

-He llegado por mis propios méritos. Sin 
padrino. Y reconozco que mi madre me ha 
ayudado mucho, aunque se han producido mu
chas discrepancias. Estoy conforme como ac
túo, ya que las decisiones las suelo tomar 
personalmente. 

Tal vez lo que más le preocupa en estos 
momentos es el futuro , puesto qüe se tendrá 
que jugar a una carta en su paso por el Ra
cing de Santander . Toda su ilusión se centra 
en esta temporada, confiando que en la próxi
ma estará en el Atlético de Madrid. 

Del doctor Cabezas, dice que lo valora mu
cho, puesto que realmente habla lo que sien
te . De la A .F.E., opina que aun teniendo mu
chos problemas es necesaria. De la A .N.A.F .E .. 
aunque realmente no la conoce, piensa que 
estará bien . Y de José M.ª García, nos dice 
que solamente ha hablado unos minutos con 
él, pero sigue su programa todas las noches, 
y suele traer muchas polémicas , aunque cuan
do el río suena ... 

En esta breve reseña de la personalidad de 
Pedraza, sólo nos quedaría por decir que él 
está convencido que en Alcalá hay mucha 
más gente que podría estar jugando en prime
ra división, lo único que él pediría es que se 
tomaran el fútbol más en serio. 

¡Suerte! 

ALCA~ 



del agua y su trascendencia publica 

Aun cuando en el número anterior de ALCALA 
HOY apareció una amplia información sobre el 
desarrollo de la manifestación sobre el problema 
del agua, celebrada el día 30 de junio, esta Comi
sión desea hacer pública la valoración que nos 
merece tanto la manifestación en sí como la ac
tividad municipal y ciudadana que la precedió. 

Por la Comisión de Seguimiento 

ron los siguientes: en las pancartas sólo se puso 
como entidad convocante al Ayuntamiento , las oc
tavillas se hicieron demasiado tarde, algunas de 
las entidades no distribuyeron bien dicha propa
ganda y no se incluyeron las «cuñas » radiofónicas 
como se había previsto en una reunión de esta 
Comisión. 

Finalmente, entendemos que el Ayuntamiento, 
aunque quizá tardíamente, ha sabido recoger un 
fuerte sentir popular y ponerse al frente de una 
movilización, impulsándola y trasladando su exi
gencia a las autoridades competentes, con el fin 
de que se den o se tomen las medidas necesarias 
que nos aseguren a los alcalaínos el abastecimiento 
de agua potable en la cantidad que precisamos. 
A este respecto, conviene dejar bien sentado que Ja 
primera responsabilidad en Ja realización de las 
obras necesarias corresponde al Ministerio de 
Obras Públicas y que es a dicho Ministerio a quien 
hemos de presentar nuestras reivindicaciones para 
que dichas obras estén concluidas antes del ve
rano próximo. 

• En la Comisión de Seguimiento están representados la 

Corporación Municipal. los Partidos Políticos. los Sindicatos y 
las Asociaciones de Vecinos. Es de lamentar. no obstante. que 
Unión de Centro Democrático no se haya integrado hasta la fecha 
en dicha Comisión. 

EL INCIVISMO Y LA 
INTOLERANCIA 

Desconocemos totalmente la mano anónima que 
ha ensuciado las paredes de la ciudad de , forma 
tan vergonzosa. No es la persona del alcalde la 
que saldrá dañada de tan deleznable acto, sino que 
es el autor de estos insultos quien se envilece a 
sí mismo. 

Las autoridades municipales han explicado hasta 
la saciedad en qué consiste el problema del agua, 
cuáles son las soluciones y en manos de quién es
tán esas soluciones. ¿A qué viene, pues , esa acti
tud contraria a todas las reglas de la convivencia 
de recurrir a los insultos para contestar a los argu
mentos? El Ayuntamiento , además, ha empleado 
importantes cantidades de dinero en adecentar la 
ciudad y la libertad de expresión tiene cauces mu
cho más adecuados que el de la •pintada· en la 
pared. El autor, tanto por lo que dice como por la 
forma elegida para decirlo, nos parece que no me
rece el nombre de ciudadano. 

Consideramos que la manifestación fue positiva, 
tanto en el número de asistentes, que excedió a 
las previsiones más optimistas, como por la reso
nancia pública que alcanzó, todo lo cual contribui
rá sin duda a crear una sensibilidad ciudadana 
hacia el problema y las soluciones que precisa. 
Asimismo nos parece destacable el carácter uni
tario de la convocatoria del acto, lo que contribuyó 
decisivamente a extender una conciencia de unidad 
popular frente a una de las más graves deficien
cias de nuestra ciudad. Entendemos que este es
fuerzo unitario debe tener una continuidad por 
parte de todos para afrontar otras situaciones en 
las que la movilización popular habrá de ser el 
factor esencial. En este sentido, hacemos una lla
mada a todos los ciudadanos para que reafirmen 
su confianza tanto en sus representantes munici
pales como en las entidades políticas y ciudadanas 
que formamos esta comisión y estén atentos a las 
posibles convocatorias de movilización que poda
mos realizar en el inmediato futuro. Es necesario, 
además, que todos comprendan que sin esa movi
lización será muy difícil conseguir Jos objetivos 
que nos proponemos. 

LAS GESTIONES EN TORNO AL TEMA DEL AGUA 

En otro orden de cosas, consideramos que todas 
las fuerzas políticas y ciudadanas -incluida la 
Corporación Municipal- debemos hacer una auto
crítica pública por las deficiencias o errores co
metidos en la realización de la propaganda previa 
a la manifestación. Errores que, básicamente, fue-

Como informamos en este mismo número, se están 
llevando a cabo las gestiones precisas para trasladar 
al gobernador civil y al ministro de Obras Públicas las 
peticiones que los ciudadanos de Alcalá hicieron en la 
manifestación celebrada el día 30 del mes de junio. 

Entre las gestiones llevadas a cabo está la elección 
de los miembros de la Comisión de Seguimiento que 
acompañarán a la Corporación en su visita a las cita
das autoridades. Esta elección recayó en las personas 
de Aida Dantas y Manuela Fernández. 

Otra de las gestiones ha sido el envío de sendos 
telegramas pidiendo que las entrevistas se concedie
ran antes de finalizado el mes de julio y la decisión 
de proponer la realización de nuevas movilizaciones 
en caso que no se llegue al compromiso de acortar 
los plazos de construcción de la nueva tubería de abas
tecimiento de agua_ 

A principios del mes de septiembre está previsto 
celebrar un nuevo Pleno Extraordinario en el que se 
estudiará la evolución del problema y las medidas ne
cesarias. 

AJEDREZ POPULAR J. &anzo 

MATE EN 3 
El «mate de Morphyn, que tanto se 

repite en multitud de partidas, se con
cibe sobre la fila real, utilizando una 
Torre defendida por un Alfil, que con
trola al mismo tiempo una casilla de 
escape. 

El diagrama reproduce una posición 
de Keres-Wilkins que se presentó en 
1933. 

SOLUCION AL PROBLEMA ANTE· 
RIOR.-1. DXPA+, TxD; 2. T8R, jaque 
mate. 

ANUNCIO 
El presidente de la A. C. A., señor 

ALGAL~ 

Matías, nos envía para su publicación 
el siguiente escrito: 

·"Durante el mes de agosto y coin
cidiendo con las Fiestas de la ciudad, 
el Ajedrez Club Alcalá, en colabora
ción con el Excmo. Ayuntamiento, or
ganiza dos tipos de actividades aje
drecísticas. 

La primera consiste en la celebra
ción del 111 Torneo de Ferias de Aje
drez; se celebrará en los locales del 
Polideportivo Municipal entre los días 
17 al 30 de agosto, por el sistema suizo 
a siete rondas. Los participantes se 
dividirán en dos grupos (señores e in· 
fantiles) y las partidas comenzarán a 
las siete c;fe la tarde. 

Todo el que quiera participar lo po
drá hacer inscribiéndose en el Ajedrez 
Club Alcalá, a partir del día 3 de agos
to y de 7 a 10 de la tarde. 

Este Club está ubicado en la Casa 
de la Juventud. Habrá trofeos para los 
cinco primeros de cada grupo. 

La segunda será una sesión de si
multáneas (modalidad en la que un 
solo jugador compite a la vez con va
rias decenas de contrarios), que se da
rá el día 23 de agosto a las 11 de la 
mañana en la Plaza de Cervantes. El 
jugador invitado será en esta ocasión 
el prestigioso ajedrecista argentino Fé
lix Magliaro. 

Animamos desde estas líneas a la 
máxima participación popular en la 
práctica y conocimiento de este bello 
juego.» 

Para cerrar la presente crónica, sólo 
me resta aplaudir esta iniciativa y de
sear a todos un éxito integral. 

PHSHTlfl1POS ..................... 
CRUCIGRAMA 
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HORIZONTALES.-1. Decisivos, con
cluyentes.-2. Al revés, alabe. Anfibio 
pequeñito.-3. Sistema social en don
de no existen las clases sociales y, por 
tanto, no hay injusticias.--4. Inclinarse 
por, elegir. Vocal. Consonante.-5. Otra 
consonante. Al revés, nombre del río 
que pasa por la capital de la República 
Francesa. EO. Fósforo.-6. Carbono. Si
glas de una central sindical. Vocal do
ble. Navegación.-7. Noventa y nueve 
romano. Las del falopio, por ejemplo.-

8. Lánguido, flojo. Otra vocal doble. Al 
revés, entregar, donar.-9. Bebida al
cohólica muy mañanera. Doble Nitróge
no. Vocal que ya ha aparecido en este 
crucigrama. Insiste la vocal.-10. Mon
ja. Arrestos.-11. Se introduce, pasa 
hacia el interior. Mujeres de cierto país 
europeo. 

VERTICALES.-1. Preposición . Vacila
se, titubease.-2. Al revés, partido es
pañol que tiene como meta la 3 hori
zontal. Renta, impuesto.-3. En plural, 
conjunto de barcos. Al revés, estar en 
un ... ... , estar a punto.--4. Vocal (la 
de antes, ya se sabe). Porros, •petas». 
Consonante.-5. Norte. Me dirigiré ha
cia allí. Consonante. Dios egipcio.-
6. Ejército Republicano Irlandés. Ape
llido gallego.-7. Pronombre relativo. 
Fluir, exhalar.-8. Instituto Nacional de 
Industria. En los coches españoles va 
esta letra. Y en los portugueses esta 
otra. Antílope africano.-9. Alucinados, 
soñadores.-10. OTM. Hembra plantí
grada. Sociedad anónima.-11. Al re
vés, parte delantera del barco (plural). 
Otorgué. Sur. 

SOLUCIONES AL ANTERIOR 

HORIZONTALES.-1. Democracias.-
2. IVA. Re. Unió.-3. AA. Riada. CC.-
4. P. Cianuro.-5. Oleoductos.-6. Sí. 
Odie. AA.-7. Idos. A. LLLL.-8. T. Za. 
Veo. 1.-9. ldalaB. Será.-10. Virtud. Ad. 
11. Autoritario. 
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PREPARADO POR LA COMISION DE FESTEJOS 

AMPLIO PROGRAMA DE ACTIVIDADES PARA 
LAS FERIAS DE AGOSTO 

Si bien las fechas oficiales de celebración de 
las Ferias son las comprendidas entre los pró
ximos 22 y 27 de agosto, como reza en el cartel 
anunciador, las actividades festivas comenzarán 
antes y terminarán después de dichas fechas. 

Este año se celebran en la explanada situada 
junto a la Ciudad Deportiva y el motivo funda· 
mental de este traslado es el de la conservación 
del Parque, que sufría un serio deterioro con 
la instalación allí del recinto ferial. Las actua· 
dones estelares tendrán lugar en los campos 
de fútbol o en el Palacio Arzobispal y el baile 
se celebrará en el recinto de la Ciudad Depor
tiva. 

Con nuestra información no pretendemos su
plir, lógicamente, el programa de Fiestas, sino 
ofrecer a nuestros lectores un avance del mis
mo y de las actuaciones más destacadas. 

Día 21, viernes 
A las 21,30 horas, aproximadamente, tendrá 

Jugar el pregón de ferias, que este año correrá 
a cargo del escritor Fernando Quiñones. 

Tras el pregón habrá baile popular en Ja Pla
za de Cervantes. 
Día 22, sábado 

A partir de las diez horas, los gigantes y ca
bezudos recorrerán las calles de la ciudad. Asi
mismo, las peñas, charangas y pasacalles reco
rrerán los diferentes distritos tras la marcha 
de los gigantes y cabezudos. 

Por Ja noche podremos asistir a la primera 
de las actuaciones en el campo de fútbol a 
cargo del humorista Andrés Pajares y a la pri
mera exhibición de fuegos artificiales. 
Día 23, domingo 

Por la mañana, festival infantil en el barrio 
de Reyes Católicos, con la actuación de Fani 
y Quino. 

Por Ja noche, a las 10,30, Nacha Guevara en 
el Palacio Arzobispal, y más tarde, a la 1 de 
la madrugada, Paco lbáñez en el campo de 
fútbol. 
Día 24, lunes 

Por la mañana, festival infantil en el barrio 
de la Plaza de Toros. Al mediodía, desfile de 
Majorets acompañadas por una charanga. 

Por la noche, actuación de José Luis Perales 
en el campo de fútbol. 
Día 25, martes 

Por la mañana, festival infantil en el barrio 
de San Isidro, y al mediodía baile a cargo de 

las peñas en la Plaza de Cervantes, con la 
exhibición de un grupo de samba. 

Por la noche, actuación de Juan Pardo en el 
campo de fútbol. 

Día 26, miércoles 

Festival infantil en el barrio del Campo del 
Angel. 

A las 8 de la tarde, gran cabalgata de ca
rrozas. 

Por la noche, actuación de Miguel Ríos en 
e l campo de fútbol. 

Día 27, jueves 

Festival infantil en el barrio Venecia. 
A las 6 de la tarde, vaquillas en la Plaza de 

Toros. 
A las 22,30, actuación de Sarita Montiel en 

e l Palacio Arzobispal. 
A la 1 de la madrugada, fuegos artificiales. 

Día 28, viernes 

A las 10 de la noche, actuación de Joan Ma
nuel Serrat en la Plaza de Toros. 

Día 29, sábado 

A las 6 de la tarde, vaqui llas en la Plaza de 
Toros. 

A las 8 de la tarde, acto para los jubilados 
y pensionistas en la Plaza de Cervantes. Baile 
con organillo. 

A las 10,30 de la noche, actuación del ballet 
de Antonio Gades en el Palacio Arzobispal. 

A la 1 de la madrugada, actuación de «Los 
Calchaquis» en el campo de fútbol. 

La banda municipal actuará en repeti
das ocasiones durante los días de la 
Feria. La acompañarán otras bandas 

venidas de ciudades amigas 

EL ARTE Y LOS ARTISTAS EN LAS NOCHES FERIALES 
Seguramente es el sueño de todo art ista, como 

ellos en general gustan autodenominarse, verse ac
tuando en olor de multitud. Más que nada, por los 
saneados ingresos que tal acontecimiento suele 
traer consigo. 

Y entre los que se tienen bien merecido el cali
ficativo no puede faltar Antonio Gades , cuyo ballet 
constituirá posiblemente lo mejor que podamos ver 
en esta feria . En los primeros días, concretamente 
el domingo 23, podremos dar un sa lto nostálgico 
al pasado con Paco lbáñez (contra Franco luchába
mos mejor) y quizás volver a escuchar los compa
ses de su .. soldadito Boliviano•>, que a más de uno 
se nos han quedado como adormecidos por los 
«michelines .. del alma . No vendrá Julio Iglesias y 
las amantes del uSinatra español» tendrán que es
perar a otra ocasión, pero es posible que Sarita 

Montiel nos emocione a todos por lo bien que se 
conserva y porque aquellos tiempos del cuplé no 
volverán ya nunca, mal que le pese a Lauren Pos
tigo. La nota acorde con los tiempos correrá a 
cargo de Miguel Ríos, por quien no pasan los años 
y siempre sabe estar en la brecha o en la cresta 
de la ola . Ya se encargará él de expl icarnos que 
ulos viejos rockero s nunca mueren». Para la mayo
ría de nosotros, escuchar a "Los Calchakis" será 
como contemplar el vuelo majestuoso del cóndor 
sobre el alt iplano de Bolivia, ya que las dificultades 
económicas nos impiden desplazarnos a tan lejanas 
tierras. Joan Manuel Serrat, un cantautor que ha 
marcado toda una época, completa el elenco de vo
ces que nos acompañarán en las noches finales de 
agosto. Los que quieran regodearse en un intimis
mo sentimental que no lleva a ninguna parte, no 
se olviden que José Luis Peral es actúa el día 24. 

FIESTAS POPULARES EN LOS BARRIOS 
DEPORTE PARA TODOS 

A mediados del pasado mes de julio se han celebrado las tradicionales fiestas 
populares en los barrios de Reyes Católicos y Venecia. 

Entre las celebraciones efectuadas destaca la actuación de Oiga Manzano y 
Manuel Picón, el sábado día 11, en el recinto restivo de Reyes Católicos. Además 
se celebraron carreras populares, concursos infantiles y otro tipo de actividades 
culturales y deportivas. 

El público asistente a las verbenas, especialmente a la de Reyes Católicos, fue 
muy numeroso, lo que atrajo gran cantidad de puestos de ferias. 

A pesar de contar con el patrocinio del Ayuntamiento y de la gran aceptación 
popular de estas fiestas de barrio, lo cierto es que las personas que participan 
en su organización son pocas, lo que hace peligrar su continuidad en el futuro. 
Por esta razón, las Asociaciones de Vecinos insisten continuamente en la nece
sidad de la participación vecinal con el objetivo de que las fiestas sean auténtica
mente de todos. 

Aspecto de un concurso de pintura infantil. 
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Una de las cosas en las que las 
Ferias serán más variadas y su pro
grama de actos más extenso es en 
el terreno de las actividades depor
tivas. Sin ánimo de ser exhaustivos, 
citaremos el campeonato de tenis, 
que se celebrará a partir del día 14 
en las pistas de la Ciudad Deportiva; 
el torneo de ajedrez, organizado por 
el Club de Ajedrez y que dará co
mienzo el día 19 en la Casa de la 
Juventud. Asimismo, en los días de 
la Feria, se celebrará una exhibición 
de simultáneas de ajedrez en la Pla
za ele Cervantes. 

Además del tradicional Torneo de 
Ferias que organiza el Alcalá, el fút 
bol estará también presente en otras 
categorías, como el torneo de fútbol 
infantil. 

Habrá también un campeonato de 
frontenis en la Ciudad Deportiva 
Municipal. 

El domingo día 23, a las nueve de 
la mañana , habrá una prueba ciclis
ta en la Plaza de Cervantes, y a las 
nueve y media se disputará el 
IV Trofeo Excmo. Ayuntamiento de 
Motocross, en el circuito del Gurugú. 

Los \'eteranos de la natación con
tarán también con una oportunidad 
para rememorar sus años jóvenes. 
El día 25, en la Piscina Municipal. 


